
An den Regierungsrat 

des Kantons Schaffhausen 

Regierungsgebäude Beckenstube 7 

8200 Schaffhausen 

Kleine Anfrage Nr. 2022/10 

Geothermie 

Die «Geothermie-Potenzialstudie Thurgau-Schaffhausen» aus dem Jahr 2009 hält fest1: «Für die 

Stromproduktion weist auch Schaffhausen ein grosses theoretisches geothermisches Potenzial 

auf.» 

1. Hat sich am Wissensstand bezüglich Geothermie seit der Potentialstudie von 2009 etwas

geändert?

2. Welche Erkenntnisse ergeben sich aufgrund der Nagra-Bohrungen im Weinland für eine

(Tiefen)-Geothermie in unsere Region?

3. Wie beurteilt der RR die Möglichkeiten und Chancen zur Stromproduktion aus

Geothermie aus heutiger Sicht?

4. Mit welchen Massnahmen will die Regierung das Ziel2 erreichen, bis im Jahr 2035

26 Gigawattstunden Strom zu erzeugen?

5. Falls eine Tiefenbohrung heute aus technischer Sicht nicht möglich ist der Kanton bereit,

die untiefe Geothermie voranzutreiben?

6. Wie könnte aus Sicht des Regierungsrates ein Vorantreiben der untiefen Geothermie

aussehen?

Freundliche Grüsse 

Maurus Pfalzgraf 

1 https://sh.ch/CMS/get/file/1e365d07-8ca4-455a-9195-4d4dd1378be4 
2 https://sh.ch/CMS/get/file/382326c7-7ae2-4d5d-b889-f480ec191af4  
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